





I GRUPO

IO VIAJEROS

100 KILÓMETROS

I GRUPO. 'SÓLO LOS TORPES VIAJAN A VER ARQUITECTURA'

Josep Quetglas señala en la sección Fuera de Tiempo del Pliego de Scalae de Carme Pinós: "La regla general es fácil de memorizar: sólo los torpes viajan a ver arquitectura.", tras lo cual argumenta, "Sólo cabe una excepción a la regla: la peregrinación", que es "ir al edificio para estar a su lado", porque para "ver arquitectura basta con leer los planos", al igual que "a un músico le basta con leer la partitura para ser capaz de oír la música".

I.IO.IOO se presenta como un grupo de arquitectos con inquietudes en común. Nos mueve un interés por conocer una arquitectura cercana -geográfica y temporalmente-, buscamos establecer una plataforma donde conversar, interrogar, aprehender, investigar, trazar lazos de conexión con una generación de arquitectos que estén abriendo caminos para la arquitectura y cuyas ideas se encuentren siendo materializadas en sus obras construidas.

Tras la peregrinación nos parece fundamental la realización de una memoria física que contenga la experiencia. La recopilación de toda la información que documente el viaje será una herramienta que nos permitirá reflexionar sobre el mismo, y el visualizar -próximos entre sílas memorias de peregrinaciones a distintas obras nos aportará un punto de vista más amplio.

IO VIAJEROS. FUNCIONES Y COMPROMISOS

En la organización del grupo se distinguirán distintos tipos de viajeros, en función de su implicación en cada experiencia. Cada uno de ellos tendrá un papel que desempeñar, unos compromisos, para el beneficio de todos. En cada viaje se darán los siguientes tipos de viajeros

- Viajero guía

Será(n) el(los) autor(es) de la(s) obra(s) a visitar, el cual nos guiará en nuestro viaje.

- Viajeros organizadores

Serán los componentes del grupo I.IO.IOO responsables y organizadores de ese viaje en concreto. Su compromiso deberá ser alto, pues de ellos depende la realización del viaje, y la profundidad de la experiencia.

Entre sus funciones y compromisos estarán: proponer la obra y el autor, contactar con él y hacerle partícipe de la experiencia, organizar el viaje en sí, proporcionar la información previa al viaje que se considere interesante al resto de los viajeros, elaborar un documento que recoja la memoria de la experiencia.

- El resto de viajeros

Participarán -de forma activa- en la experiencia, serán algo más que asistentes al estreno de una película en la sala de cine.

100 KILÓMETROS. ORGANIZACIÓN Y CALENDARIO

El papel de viajeros organizadores será rotatorio dentro de los integrantes del grupo I.IO.IOO, de forma que a cambio de trabajar en la organización de uno de estos viajes se pueda asistir a otros cuantos con menor carga de trabajo.

La organización de los distintos viajes se plantea que se realice en parejas, de forma que la carga de funciones y compromisos se reparta. Cada una de estas parejas será responsable de un viaje.

Se propone realizar al menos un viaje al mes. De forma que en mayo culminemos una primera ronda de viajes en los que hayamos participado todos como organizadores. Las fechas concretas de cada experiencia deberán estar sujetas a la disponibilidad -principalmente- de los viajeros autores de las obras, y -en segundo lugar- a la conveniencia de todo el grupo, si bien es importante dejar sentado que la dificultad de conciliación de los distintos calendarios no debe ser nunca un desbaratador de la experiencia.

La metodología de trabajo estará enfocada a sacar los mayores beneficios invirtiendo el menor tiempo posible. Para ello se plantean una serie de reuniones del grupo I.IO.IOO.

Para cada viaje se realizará una reunión previa -una semana antes de la fecha del viaje- en la que la pareja organizadora expondrá su programa de la visita con el objeto de que el resto de viajeros esté al tanto de los avances, de realizar propuestas y tomar decisiones entre todos, y de coordinar posibles funciones que haya que cubrir por parte de otros viajeros.

Posterior a cada visita nos auto-impondremos unas fechas para entregar las memorias de los viajes. A parte de estas reuniones -y de otras que se planteen convenientes- la coordinación del grupo se realizará a través de mailing y de blog.